
Luego de no contar con el respaldo de ningún
partido del oficialismo —a pesar de sus negociaciones
previas con el Partido Radical y otras colectividades
del sector progresista— como candidato en las prima-
rias presidenciales, el precandidato Marco Enríquez-
Ominami decidió seguir adelante por cuenta propia. A
comienzos de esta semana, confirmó públicamente el
inicio de su campaña para reunir las 35 mil firmas
necesarias que le permitan oficializar su candidatura a
La Moneda en calidad de independiente.

En el lanzamiento de su campaña, Enríquez-Omina-
mi fue enfático al criticar a los partidos del oficialis-
mo que lo excluyeron del proceso de primarias, acu-
sándolos de cerrar el debate político. “No permitieron
ampliar el debate a otras ideas y buscan refugio en
liderazgos que no incomodan”, expresó, haciendo
alusión a lo que considera una falta de apertura y
pluralismo en el bloque de gobierno.

En medio de este contexto, y en un intento por
captar la atención de nuevos electores, Enríquez-
Ominami sorprendió al publicar una propuesta llama-
tiva en su cuenta de X (ex-Twitter). En ella lanzó una
promesa dirigida directamente a la hinchada de
Universidad de Chile: ofreció construir un estadio
propio para el club si logra reunir al menos 10 mil
firmas de patrocinio antes del 24 de mayo, fecha en
la que se conmemora un nuevo aniversario del equi-
po. Esta iniciativa fue presentada como una de sus
primeras propuestas concretas de campaña.

En su publicación, el precandidato escribió textual-
mente: “Me comprometo ante notario con el mayor
sueño azul: #EstadioParaLaU en 2030”. A continua-
ción, agregó una frase que resume el espíritu de su
propuesta: “Porque soñar en grande también es
hacer política”. Con esto, intentó vincular una deman-
da histórica del club con un mensaje de transforma-
ción política, apelando tanto al sentimiento futbolero
como al desencanto ciudadano.

Cabe destacar que Universidad de Chile nunca ha

contado con un estadio propio desde su fundación, en
1927. A lo largo de casi un siglo de historia, el club ha
impulsado múltiples iniciativas para concretar este
anhelo, pero diversos factores —como la falta de
financiamiento, trabas administrativas y falta de
voluntad política— han impedido su materialización.
Al día de hoy, el equipo continúa jugando como local
en recintos arrendados, como el Estadio Nacional o el
Santa Laura.

Como era de esperarse, las reacciones en redes
sociales no se hicieron esperar y generaron un inten-
so debate. Por un lado, muchos hinchas azules cele-
braron la propuesta, señalando que no pierden nada
con firmar. Sin embargo, otro usuarios tildaron la
promesa de “populista” y “electoralista”. 

EL PRECANDIDATO PRESIDENCIAL ESTÁ BUSCANDO LLEGAR A LAS 35 MIL PATROCINIOS:

ME-O compromete un estadio para la U. de
Chile a cambio de firmas para su candidatura

El candidato hizo la propuesta en una publicación en
su cuenta de X. 

“Se solicita el acuerdo del Se-
nado para designar como conse-
jero del Consejo Directivo del
Servicio Electoral al señor Jorge
Manzano Gouet”, se lee en el ofi-
cio que fue ingresado a la Cáma-
ra Alta este miércoles en donde
el Gobierno confirma la pro-
puesta que hizo la UDI para sus-
tituir al expresidente del orga-
nismo, Andrés Tagle, quien en
febrero terminó su período. 

Sin embargo, tanto él como
Alfredo Joignant (cupo PS), con-
tinúan ejerciendo el cargo a pe-
sar de que este último lleva más
de dos años desde que se acabó
su tiempo en el Servel, hasta que
se nombre a sus reemplazos. Y es
que este ha sido un proceso com-
plejo para el Ejecutivo, quien se
ha visto enredado especialmen-
te por la carta oficialista. 

Históricamente, los cinco con-
sejeros —que deben ser pro-

puestos por el Gobierno al Sena-
do y aprobados por dos tercios
de los congresistas—, se han re-
partido entre los partidos políti-
cos más grandes, aun cuando es-
tos deben renunciar a su militan-
cia. Así la conformación actual
está integrada por la presidenta,
Pamela Figueroa (PPD); María
Cristina Escudero
(DC), David Huina
(RN), además de
Tagle (UDI) y Joig-
nant (PS). 

El problema em-
pezó en 2023 cuan-
do los socialistas
buscaron defender
su cupo y propu-
sieron a Pablo Gutiérrez, exjefe
de gabinete del senador José
Miguel Insulza y exencargado
del área electoral de la OEA,
para mantenerse al interior del
organismo. Sin embargo, el
Ejecutivo nunca se hizo cargo
de la nominación.

En el partido había la sospe-
cha de que en La Moneda que-
rían que el Frente Amplio ingre-
sase al organismo, lo cual se con-
firmó a inicios de abril cuando
enviaron una primera nomina-
ción al Senado que incluía a
Manzano y a la militante de di-
cha colectividad, Antonia Rivas,

quien fue comisio-
nada experta en el
segundo proceso
constitucional. 

Pero el oficio lle-
gó a estar tan solo
c i n c o d í a s e n e l
Congreso, luego
de que el PS expre-
sase su molest ia

por ser excluidos, en unas se-
manas en donde la relación en-
tre dichas fuerzas era tensa a
raíz de la fallida compra de la
casa de Salvador Allende. Fue
en ese escenario que el Gobier-
no desistió y los reemplazos se
volvieron a atrasar.

PS mantendría cupo

Semanas después , R ivas
arribó a la Subsecretaría del In-
ter ior como asesora , y , de
acuerdo a lo que comentan
fuentes del oficialismo, en La
Moneda habrían cedido a la
presión socialista para mante-
ner el cupo y así evitar un nue-
vo impasse en la coalición.

No obstante, el nombre sigue
en incógnita pues Gutiérrez de-
sistió de su nominación en di-
ciembre en una carta donde dejó
en evidencia su molestia con el
actuar del Ejecutivo. Allí, habló
de un “infame proceso de postu-
lación truncado”. 

Pero, en el escenario actual, se
cuenta que Insulza ha vuelto a la
carga para que sea su exasesor
en el Ministerio del Interior el
que se convierta en consejero.
Así se lo habría transmitido al
Presidente Gabriel Boric duran-
te la gira a China y Japón esta se-

mana, la cual aprovechó para
conversar sobre la propuesta. 

No es el único nombre que se
tiene a la vista en el partido en
donde también postulan algu-
nas cartas como el actual jefe de
la División Judicial del Ministe-
rio de Justicia, Héctor Vallada-
res, el encargado electoral del
partido, Hernán García, o la po-
litóloga Javiera Arce. 

El experto electoral 
de la UDI

Un escenario totalmente dis-
tinto se vive en la UDI, que des-
de hace meses había definido
que Jorge Manzano fuera su
apuesta para suceder a Tagle en
el cargo, lo cual recibió el visto
bueno del Ejecutivo. De perfiles
similares, el histórico militante
se ha desempeñado como el ex-
perto electoral de la colectivi-
dad en la mayoría de los comi-
cios desde su conformación, pe-

se a que tiene poca exposición
mediática.

Con cercanía a la “vieja guar-
dia” del partido, fue su secreta-
rio ejecutivo en los años en que
Hernán Larraín era el presi-
dente.

Aunque su nombre tiene la
aprobación del Gobierno, la
duda está ahora en si el oficia-
lismo le dará los votos para ser
nominado ya que el sistema de
“cuoteo” se basa en que estén
los respaldos cruzados y así al-
canzar el quorum de dos tercios
requerido, por lo cual se creía
que iban a esperar a definir su
carta antes de volver a ingresar
la propuesta.

Mientras tanto, entre los pa-
sos a seguir está un proceso de
participación ciudadana para re-
coger opiniones sobre Manzano,
quien luego deberá presentarse
ante la comisión de Constitu-
ción, la que evaluará su idonei-
dad para desempeñar el cargo. 

Los cinco consejeros se han repartido entre los partidos:

Gobierno ingresa
nombre de cupo UDI
para el Servel, pero deja
en suspenso la otra carta

J. P. GUZMÁN Y J. CASTRO

Al mismo tiempo que el Ejecutivo habría retrocedido en su
intención de quitarle el espacio al PS para dárselo al FA, confirmó
propuesta del experto electoral gremialista, Jorge Manzano.

Jorge Manza-
no es un his-
tórico militan-
te de la UDI,
partido en el
cual ha trabaja-
do como exper-
to electoral
durante gran
parte de los
comicios que ha
enfrentado la
colectividad. 
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PRÓRROGA
Desde hace más de dos

años que Alfredo
Joignant continúa en el

cargo, pese a haber
terminado su período.
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El primer debate de los cuatro candidatos a las
primarias oficialistas ocurrió ayer en la U. de
Valparaíso, donde se les consultó por sus aproxi-
maciones en educación superior, crisis de natali-
dad y desconfianza en instituciones como el Con-
greso, aunque el más abordado fue el primero.

Incluso, al finalizar el debate, los candidatos a
La Moneda tuvieron que atravesar pancartas y
cánticos de estudiantes universitarios del plantel
que protestaban por falta de financiamiento. 

Quien se mostró más enfático al respecto —e
incluso fue el único que se puso de pie para abor-
dar su respuesta— fue Gonzalo Winter (FA). 

Entre otros puntos, planteó que “soy totalmente
partidario de la gratuidad, pero siempre tenemos
que preguntarnos, o hacernos la reflexión, de que
cuando usted estudia con gratuidad son las perso-
nas más pobres de la sociedad también, que pagan
IVA, las que están financiando que eso ocurra. Yo
estoy a favor de eso, pero el Estado tiene que

generar un financiamiento basal para que la uni-
versidad les sirva a los contribuyentes”.

Carolina Tohá (PPD) apuntó a la educación
primaria. Dijo que “la época de reformas constitu-
cionales ya pasó. Tenemos que enfocarnos en los
procesos educativos (...) La educación, en lugar de
saturar a los chicos con contenido, tiene que
entregarles herramientas”.

Por su parte, Jeannette Jara (PC) abordó la
relevancia para ella de “ampliar” la gratuidad.

“Hoy día se está discutiendo el FES, que tiene
sus cosas positivas, porque genera una base de
distribución más equitativa de lo que es la carga
del financiamiento estudiantil, pero seguramente
en algunos años más, como Chile es un continuo,
podamos hacer mayores avances. A mí me gusta-
ría que la gratuidad avanzara”, dijo Jara.

Jaime Mulet (FRVS) planteó: “Un Estado mo-
derno no puede seguir operando bajo lógicas
homogéneas, tiene que ser capaz de planificar en
función de la diversidad y la pertinencia territorial,
no desde la burocracia centralista”. 

EN LA UNIVERSIDAD DE VALPARAÍSO:

Disímiles aproximaciones en educación marcan
primer debate de candidatos oficialistas 

CAMPAÑA PRESIDENCIAL AL DÍA

M. MATHIEU

Gonzalo Winter (FA), Jaime Mulet (FRVS), Jeannette Jara (PC) y Carolina Tohá (PPD), de izquierda a
derecha, expusieron sus propuestas en las materias. 
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